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ABM Y ENTORNO FINANCIERO  
 

 

¿Te conviene retirar dinero de tu tarjeta de crédito? Bancos 
aumentan comisión  
Si eres de las personas que alguna vez, por emergencia, ha retirado dinero 
de su tarjeta de crédito, quizá en algún cajero automático o te has visto en 
la tentación de hacerlo, esto te interesa. Antonio Perdomo, coordinador del 
Comité de Tarjetas de la Asociación de Bancos de México (ABM), explicó que 
la tarjeta de crédito tiene diferentes palancas, la primera tiene que ver con 
las compras a crédito que se pueden hacer con ella y liquidarlas en la fecha 
de pago; la siguiente son los meses sin intereses, y una tercera palanca es 
acceder a efectivo desde la tarjeta a tasa preferencial y con la opción de 
pagar a plazos, esto previa invitación del banco y estableciendo contacto con 
la institución; un cuarto servicio son las disposiciones de efectivo desde 
cajeros automáticos. 

EL ECONOMISTA   
 

Convierte a empresas en "tiendas de raya": Condusef  
La Condusef rechazó que las empresas puedan contar con una atribución que 
les permita descontar a los trabajadores hasta 40 por ciento de su salario en 
caso de que cuenten con algún crédito de nómina con una institución 
financiera, práctica conocida como cobranza delegada. La negativa se dio 
luego de que ayer en el Senado se pretendía volver a analizar, discutir y 
eventualmente aprobar una serie de modificaciones a tres leyes del sector 
financiero con las cuales entraría en vigor la cobranza delegada. Se trata de 
una figura con la cual los patrones tienen la atribución de descontar del 
salario de sus trabajadores el monto de las amortizaciones que estos tengan 
con instituciones financieras, ya sean bancarias o no. Así, el empleador, no 
el empleado, es quien realiza el pago de las deudas de los financiamientos 
de nómina. 

LA JORNADA   
 

El Senado retoma y luego congela discusión de la cobranza 
delegada  
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) pidió al Senado parar la 
minuta que propone la cobranza delegada, consistente en que el empleador 
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retenga del salario del trabajador el monto que adeude, para entregarlo 
directamente al acreedor. La pretensión de revivir esta propuesta causó 
polémica ya que en su momento fue rechazada por el entonces presidente 
Andrés Manuel López Obrador, quien declaró que la vetaría, de ser 
aprobada, por los daños que causaría a los trabajadores. Los grupos 
parlamentarios de PAN y PRI anunciaron su voto en contra y senadores de 
Morena también expresaron en lo individual su desacuerdo con el 
documento, pues metería a los asalariados en muchos problemas. La 
Comisión de Hacienda tenía previsto analizar el tema en una reunión citada 
para ayer por la tarde, la cual se canceló de última hora y se postergó hasta 
nuevo aviso. El presidente de esta instancia, Cuauhtémoc Ochoa (Morena), 
dio a conocer que la SHCP pidió que se parara la minuta. Apuntó que hoy se 
reunirá con funcionarios de la dependencia para revisarla y después se 
abordará el tema en la comisión a su cargo. 

LA JORNADA   
 

Senado avala a Gabriel Cuadra al Banxico  
El Senado de la República aprobó por unanimidad la designación de José 
Gabriel Cuadra García como subgobernador en la Junta de Gobierno del 
Banco de México (Banxico) a partir del 5 de febrero de este año y hasta el 31 
de diciembre de 2032. El Pleno del Senado avaló la primera nominación que 
realiza la administración de Claudia Sheinbaum, luego de que el 31 de 
diciembre del año pasado terminó la gestión de la exsubgobernadora Irene 
Espinosa. Su ratificación consistió en 114 votos a favor, cero en contra y cero 
abstenciones. El economista se une al equipo integrado por la gobernadora 
Victoria Rodríguez y los subgobernadores Jonathan Heath, Galia Borja y 
Omar Mejía. El dictamen de la Comisión de Hacienda detalló que la 
presidenta Sheinbaum sometió el 31 de enero pasado a aprobación, la 
designación de Cuadra García. 

EL FINANCIERO   
 

 

Ana Botín confía en que México logre trato con EU  
La presidenta del Banco Santander, Ana Botín, espera que México y Estados 
Unidos logren un acuerdo para evitar conflictos arancelarios. "Vemos a 
México como uno de los países con mayor competitividad y confiamos que 
las partes se pongan de acuerdo, en beneficio de sus ciudadanos, de las 
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empresas y los dos países", expresó tras presentar sus resultados financieros 
al cuarto trimestre de 2024. Sobre la llegada del presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, Botín comentó que Santander "trabaja con todos los 
gobiernos" y subrayó que ese país es un mercado "clave, de los que mayor 
valor crea para nuestros accionistas". El marco regulatorio en el país, indicó, 
"es más atractivo y lo va a ser aún más". 

MILENIO DIARIO   
 

Santander obtuvo ganancias récord a nivel global en el 2024  
Banco Santander reportó una ganancia de 12,574 millones de euros a nivel 
global en el 2024, 13.5% más que en el 2023. De acuerdo con el grupo, tales 
resultados fueron gracias al fuerte crecimiento de los ingresos en todos los 
negocios globales y regiones, y a que el número de clientes aumentó en ocho 
millones, hasta alcanzar 173 millones. Sólo en el cuarto trimestre del 2024, 
la ganancia fue de 3,265 millones de euros, 11% más respecto al mismo 
periodo del año anterior, también récord por tercer trimestre consecutivo. 
"Este buen resultado del grupo, con niveles récord en márgenes de intereses, 
comisiones, total de ingresos, margen neto y beneficio, nos ha permitido 
alcanzar los objetivos que nos habíamos marcado para el año", destacó la 
institución. 

EL ECONOMISTA   
 

Refuerzan su alianza  
Banco Santander y Volvo Car México buscarán fortalecer la movilidad 
sostenible al ampliar el acceso a la compra de un automóvil eléctrico a través 
de financiamiento a tasas competitivas. Alejandro Vázquez, director 
ejecutivo Automotriz de la institución financiera, destacó que esta alianza no 
es sólo en México, sino que ambas empresas trabajan juntas a nivel mundial 
desde 2009, ya con presencia en ocho países. Así, Alejandro Vázquez, 
directivo del banco, detalló que esta alianza consiste en capturar aquellos 
que gustan de la marca Volvo y de sus clientes ya cautivos que quieran 
adquirir otro de estos vehículos vía financiamiento. Esto, destacó, a través 
de una tasa de interés competitiva de 9.99 por ciento, una de las más bajas 
del mercado y sobre todo en un mercado premium como el de Volvo. 
Además, comentó, de que el banco también financia la colocación de las 
estaciones de recarga, tanto al consumidor final, como aquello negocios 
interesados en ofrecer este servicio. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
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Estabilidad fiscal ancla inversiones  
Las amenazas arancelarias del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, 
se compensan con el compromiso del gobierno federal de trabajar con la 
iniciativa privada, mantener la estabilidad fiscal y respetar la autonomía del 
banco central. Así lo consideró Alejandro Saldaña, economista en jefe de 
Grupo Financiero Ve por Más (BX+), para quien el Plan México, como se 
denomina a la política industrial que se seguirá durante la administración de 
la presidenta Claudia Sheinbaum, también es un eje estructural que funciona 
como ancla en un entorno de incertidumbre. "Ha habido mensajes positivos 
del nuevo gobierno, hay más congruencia con la realidad de nuestro país y 
del mundo, el Plan México es un ejemplo muy claro de que la administración 
se está volviendo a abrir al mundo, además que están en la agenda mundial". 

EXCÉLSIOR   
 

Cuestionan meta de consolidación fiscal  
El departamento de BBVA Research cuestionó la estrategia contemplada por 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para lograr la 
consolidación fiscal en 2025, luego de que al cierre del año pasado el nivel 
de la deuda pública se elevó en casi 5 puntos porcentuales del Producto 
Interno Bruto (PIB). En diciembre de 2024, Hacienda informó que el Saldo 
Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP) se 
elevó hasta una proporción del PIB de 51.4 por ciento, su mayor cifra en la 
serie histórica, respecto al 46.7 por ciento registrado en diciembre de 2023, 
es decir, un alza de 4.7 puntos porcentuales. Arnulfo Rodríguez, economista 
principal de BBVA Research, argumentó que el aumento registrado en el 
SHRFSP entre 2023 y 2024 se explicó por los incrementos de 3.0 y 1.7 puntos 
porcentuales del PIB en los componentes de deuda interna y externa, 
respectivamente. 

REFORMA   
 

Arriesgan 350 mmdp de Infonavit, alertan  
Empresarios y líderes del sector obrero advirtieron ayer que de aprobarse la 
reforma a la Ley del Infonavit se pondrían en riesgo 350 mil millones de pesos 
que tiene el organismo en recursos circulantes, pues en la legislación que se 
analizará en el Senado no se contemplan mecanismos de supervisión para 
esos fondos. En conferencia de prensa, líderes del sector privado y 
representantes sindicales cuestionaron que, a pesar de que han presentado 
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observaciones a la reforma, éstas no se han tomado en cuenta. Juan José 
Sierra, presidente de Coparmex, explicó en conferencia de prensa 
acompañado de dirigentes sindicales, que el Infonavit cuenta con 800 mil 
millones de pesos en dinero circulante, de los cuales se utilizarían 350 mil 
millones en la construcción de vivienda, en todo el sexenio. Demandaron la 
intervención de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), además 
de la Secretaría de Hacienda (SHCP), en la fiscalización de los recursos del 
Infonavit. "Proponemos que la CNBV y la SHCP supervisen la totalidad de la 
operación del Infonavit, no sólo la parte crediticia Actualmente, las 
facultades de ambas instituciones son potestativas; sin embargo, es 
necesario que sean obligatorias para garantizar una supervisión integral". 

REFORMA   
 

Alertan la IP y sindicatos riesgo para 800 mil mdp de 
Infonavit  
De aprobarse la reforma al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores (Infonavit) por el pleno del Senado, 800 mil millones de 
pesos corren el riesgo de perderse, alertó el presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan José Sierra. En 
conferencia conjunta con diversos sindicatos, el líder de la iniciativa privada 
advirtió que es necesario protegerlos, pues de esta cantidad podrán usar 350 
mil millones de pesos para la construcción de vivienda, pero el problema es 
que no hay claridad sobre quién mantendrá una supervisión del dinero y si 
estos recursos regresarán a las personas. Juan José Sierra resaltó que es 
necesario que se tengan las reglas claras de operación y supervisión, a fin de 
saber cómo se invertirán el dinero, así como las condiciones en que se hará. 

MILENIO DIARIO   
 

Ven riesgo de subcontratación de constructoras con 
reforma al Infonavit  
Líderes del sector empresarial y obrero advirtieron que de los 2.4 billones de 
pesos que posee el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) en activos, 350,000 millones de pesos se 
encuentran en riesgo de ser aprobada la reforma impulsada por el Gobierno 
Federal, la cual otorgaría al instituto las facultades para construir vivienda 
social. En conferencia de prensa, representantes de las cámaras 
empresariales y sindicatos alertaron que el dictamen final aprobado en la 
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Cámara de Diputados no contempla todas las observaciones que expresaron 
a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, a la consejera jurídica, 
Ernestina Godoy, y al director general del Infonavit, Octavio Romero. 

EL ECONOMISTA   
 

Darán recursos para viviendas  
Con el fin de mejorar las condiciones de vida de la población del oriente del 
Edomex, el gobierno de México entregará 100 mil tarjetas del Programa de 
Mejoramiento de Vivienda para el Bienestar. Los beneficiarios que recibirán 
40 mil pesos en transferencia bancaria, viven en los municipios de Valle de 
Chalco, Ixtapaluca, Chicoloapan, Los Reyes La Paz, Ecatepec, Chimalhuacán, 
Tlalnepantla y Nezahualcóyotl. 

EXCÉLSIOR   
 
 
 
 

Crecen tiendas de abarrotes al dar servicios de inclusión 
financiera  
Juan tenía que recorrer varios kilómetros en camión para poder acudir al 
banco y hacer algún depósito de dinero, retirar recursos o pagar un crédito, 
lo cual le restaba mucho tiempo en su vida diaria. Hoy, esas operaciones 
puede realizarlas a través de un pequeño comercio cercano en su misma 
localidad. Lo anterior es gracias a que Puntored, un habilitador de métodos 
alternativos de pago que ofrece más de mil productos y servicios financieros 
en diferentes estados de la República Mexicana para impulsar la inclusión 
financiera entre la población. Retiros de efectivo, pagos de créditos o 
impuestos, recargas telefónicas, así como el pago de los recibos de luz, 
teléfono, agua o hasta de productos de venta por catálogo, están disponibles 
en tiendas o pequeños establecimientos de muchas de las localidades que 
no cuentan con acceso a sucursales bancarias. 

EL FINANCIERO   
 
 

Plan México y el PND: ¿dónde queda el sector financiero?  
El Plan México junto con el Plan Nacional de Desarrollo (PND) propuesto por 
la presidenta Claudia Sheinbaum, representan una hoja de ruta ambiciosa y 
necesaria que busca transformar al país, centrándose en el bienestar social, 
el desarrollo sustentable y el fortalecimiento económico. Sin embargo, para 
que estos objetivos se materialicen de manera efectiva, es crucial que el 
sector financiero se desarrolle de manera integral y de forma incluyente. Sin 
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este componente, los planes no alcanzarán todo su potencial pues dejarán a 
una gran parte de la población atrás. La falta de acceso a servicios financieros 
en México es un problema profundo. Más de la mitad de la población no 
tiene acceso. Esto no sólo fomenta el uso intensivo de efectivo, sino que 
limita las oportunidades de emprendimiento, ahorro, acceso al crédito y a 
otros instrumentos financieros. Esta exclusión frena el desarrollo económico 
del país y las oportunidades de inversión (...) Artículo de Álvaro Vértiz 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

¿Cuáles son las perspectivas y los desafíos del sector 
asegurador con el entorno actual?  
El incremento en la frecuencia y severidad de diferentes riesgos globales, 
como fenómenos producidos por el cambio climático y clberataques, ha 
Intensificado la necesidad de que la industria de seguros reaccione como 
"red de seguridad financiera" en las organizaciones. Para adaptarse al 
contexto actual y lograr reinventarse, las aseguradoras deben pasar de un 
papel reactivo a uno proactivo con preponderancia en innovación y 
crecimiento sostenible. Un ejemplo claro de la situación actual del sector es 
que la Inflación ha hecho que la rentabilidad de los seguros de daños se 
complique, además que se han Incrementado los montos de los siniestros y 
han impactado en el costo del reaseguro. Por otro lado, la operación de 
daños ha crecido para abarcar riesgos más allá de los tradicionales como: 
Embedded Insurance, seguros paramétricos, coberturas para cambiar a 
energía sustentable, entre otros. Las aseguradoras están trabajando en 
mejorar el desempeño en la suscripción, eficiencia operativa y reducción de 
costos de siniestros para lograr resultados a corto plazo. Dentro de estas 
estrategias, se han enfocado en prevenir y mitigar riesgos; fortalecer la 
relación con clientes; y se está buscando servir a segmentos desatendidos 
con miras al largo plazo, mas estos logros están relacionados a la resolución 
de algunos desafíos. 

EL ECONOMISTA   
 

Qué es la seguridad cuántica  
En la vertiginosa evolución del ecosistema fintec, la seguridad siempre ha 
sido un pilar fundamental, la confianza del usuario depende de la capacidad 
de estas plataformas para resguardar datos financieros, proteger 
transacciones y evitar fraudes; sin embargo, un desafío sin precedentes se 
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avecina: la amenaza de la computación cuántica a los sistemas descifrado 
tradicionales. Los avances en computación cuántica han puesto en jaque los 
métodos criptográficos actuales, algoritmos como RSA y ECC, que hoy 
protegen millones de transacciones en línea, podrían volverse obsoletos en 
cuestión de años, la razón es simple las computadoras cuánticas tienen el 
potencial de resolver problemas matemáticos complejos en una fracción del 
tiempo que tomaría a una máquina convencional, esto implica que claves de 
cifrado consideradas seguras en la actualidad podrían ser vulneradas en 
minutos. 

EL FINANCIERO   
 

De fondos a fondo  
#ABM... Ayer le comenté del proceso de sucesión en la Asociación de Bancos 
de México (ABM). Hoy le actualizo que Raúl Martínez Ostos decidió no 
contender para la presidencia de la asociación. Mucho ruido poco 
entendible. Ante esta situación y si no hay un candidato que logre la mayoría 
holgada, incluso se habla de que podría mantenerse en la presidencia Julio 
Carranza, dado que el nuevo estatuto, que se espera que sea aprobado en la 
reunión de asociados del 26 de febrero (convertida en asamblea), permitiría 
la reelección del presidente. Sería raro, porque el cambio estatutario se 
realiza bajo su presidencia, pero es una posibilidad. Por lo pronto, ante la 
decisión tomada por Martínez, el Grupo C ha tomado la determinación de 
impulsar un candidato a la presidencia y sería Emilio Romano, de Bank of 
America (…)   

EXCÉLSIOR Columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado   
 

Se necesita pensar  
Es una buena señal que se haya detenido en la Comisión de Hacienda del 
Senado de la República la discusión sobre lo que se conoce como cobranza 
delegada; ojalá que haya sido por las mejores razones y no por una lealtad a 
Andrés Manuel López Obrador, quien, evidentemente, ya no es el presidente 
(…) Esta legislación tiene como objetivo bancarizar a quienes, a pesar de 
estar en un trabajo formal, no tienen acceso al crédito porque no cuentan 
con garantías suficientes. En países como Brasil, los créditos de nómina 
llegan al 2% del PIB. Es un hecho que la ABM, presidida por Julio Carranza, 
ha tratado de acercarse a estos segmentos, pero no ha tenido éxito, lo que 
resultaría deseable para los trabajadores (…)  

EXCÉLSIOR Columna Análisis Superior de David Páramo   
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Ramírez De la O en la ABM, ¿yo por qué?  
Ramírez De la O en la ABM, ¿yo por qué? Rogelio Ramírez de la O, secretario 
de Hacienda, no tuvo mucho que ver con la decisión del gremio bancario. El 
secretario va a comer con los banqueros a su reunión mensual, ahí les 
presenta los datos macroeconómicos y, desde luego, considera que los dos 
banqueros en cuestión para poder ser candidatos a presidir el gremio son 
totalmente válidos. Hablamos de Raúl Martínez Ostos, de Barclays, y de 
Emilio Romano, de Bank of America. Ambos son conocidos por su buen nivel 
de interlocución y operación. Son buenos banqueros. Y ambos, 
curiosamente, comenzaron su carrera en Hacienda. Se dice que Raúl ya no 
iría como candidato porque tiene el veto hacendario. En Hacienda rechazan 
la versión. Ahora se dice que Emilio podría ser el candidato de unidad, lo cual 
también sería buena noticia. En cualquiera de los escenarios, son bancos sin 
sucursales, pero con directivos que entienden bien la problemática 
financiera y bancaria (…)  

EXCÉLSIOR Columna Activo Empresarial de José Yuste  
 
 

Octavio Romero y todo el poder del Infonavit  
Los cambios aprobados en el Infonavit, que lleva Octavio Romero Oropeza, 
dependen del cristal con el que se mire, lo que es un hecho es que la reforma 
aprobada, al final, hace que el derecho de veto sobre las resoluciones del 
Consejo de Administración o de la Comisión de Vigilancia quede en manos 
del director. La reforma aprobada en pleno fin de semana, con la mayoría 
que cuentan de legisladores, y en medio de los anuncios del 25 por ciento de 
los aranceles impuestos y hoy pausados por el presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, hicieron que varios puntos no fueran revisados, y que los 
ahorros de los trabajadores puedan estar en riesgo, a decir de los 
especialistas de la industria viviendera, y también de quienes manejan esos 
recursos (…) El Cofinavit, que es el crédito que da en conjunto la banca con 
el Infonavit, con la reforma aprobada algunas instituciones tienen dudas de 
si hay o no violación de reglas, por lo pronto, es un tema que esperan que 
Hacienda deje aún más claro (…)  
 

EL FINANCIERO Columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus   
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Infonavit, en la encrucijada  
(…)  Por cierto que casualmente el diputado federal Pedro Haces decidió 
pedir licencia justo el día en que su iniciativa de cobranza delegada iba a ser 
votada en el Senado. Y es que resulta muy contradictorio que un sindicalista 
(con todo y que es empresario) promueva una ley que le pega donde más le 
duele a los trabajadores: en el salario. El legislador traía puestas las 
hombreras porque viajó al Súper Bowl en Nueva Orleáns. Ya en noviembre 
pasado fue a la Serie Mundial de beisbol en plenas sesiones legislativas y su 
voto apareció como si hubiera estado en la sesión, lo que fue descubierto y 
cuestionado por la oposición. Son costumbre esos viajes que seguramente 
se paga con su salario mínimo de humilde obrero. Y en la bancada morenista 
andan más que enojados no sólo con su proceder, sino porque viaja con 
autorización de su coordinador Ricardo Monreal. Y pues sí, lo volvieron a 
atrapar atrás de la línea de golpeo. 
 

REFORMA, columna Templo Mayor, Fray Bartolomé  

Infonavit, en la encrucijada 
Infonavit, la más importante financiera hipotecaria del país, que administra 
2.4 billones de pesos, está en una encrucijada. El gobierno quiere 
reconvertirla en una entidad constructora de vivienda. Empresarios y 
sindicatos se oponen. Acusan que estaría en riesgo el dinero de los 
trabajadores, integrado por sus ahorros más las aportaciones de los 
patrones. El gobierno propone un ambicioso Plan de Vivienda. La iniciativa 
de reforma prevé cambios sustanciales operativos, de representatividad, 
supervisión y vigilancia, del Infonavit. Dispone la creación de una filial de 
Infonavit que gestionará la construcción de vivienda. Empresarios y 
sindicatos reclaman no haber sido consultados y aunque sí fueron 
escuchados, sus propuestas no fueron integradas a la iniciativa de reforma 
que ya aprobó la Cámara de Diputados (…) No los recibió. Se reunieron con 
la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, la consejera jurídica, 
Ernestina Godoy, y el director general del Infonavit, Octavio Romero. 
Acordaron con ellos puntos irreductibles que serían integrados en el 
dictamen final de la Cámara de Diputados. Pero al final, el pleno de la Cámara 
de Diputados, aprobó las reformas sin incorporar los cambios acordados (…)  
 

EL ECONOMISTA Columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares   
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Un fondo soberano para México  
Una de las grandes oportunidades que surgen para México a raíz de la 
ventana que abrió Claudia Sheinbaum con su diálogo inicial con Donald 
Trump —y que evitó la aplicación inmediata de aranceles contra nuestras 
exportaciones—, es la posibilidad de establecer un fondo soberano para 
nuestro país. Un fondo soberano no es otra cosa sino una bolsa de dinero 
que el gobierno invierte en activos de diferente nivel de riesgo. Trump firmó 
una orden ejecutiva anteayer lunes para crear uno para Estados Unidos. Si 
México quiere anclarse a la narrativa de Norteamérica como un solo bloque 
competitivo, sería deseable que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
de Rogelio Ramírez de la O, sugiera a la presidenta Sheinbaum el 
establecimiento de un fondo similar al estadounidense, en el que México 
invierta incluso en el mismo tipo de activos que el gobierno de EUA (…) Un 
fondo soberano para México serviría como un mecanismo más moderno y 
ágil comparado con inversiones tipo ‘barril sin fondo’ que representan 
empresas como Pemex (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota   
 

¡Zas! Déficit récord de EU con México  
Mala noticia para México. No es sorpresa, pero, de cualquier manera, Donald 
Trump y sus allegados tienen argumentos adicionales para proponer 
aranceles a las exportaciones provenientes de México. Ayer, el 
Departamento de Comercio de los Estados Unidos señaló que el déficit 
comercial de EU con México ascendió a 171 mil 809 millones de dólares en 
2024. Este desbalance es el segundo más relevante para EU después de 
China, cuyo déficit llegó a 295 mil 402 millones de dólares. Pero lo más 
relevante es que esta tendencia sigue en ascenso (…) Hoy, es 2.5 veces mayor 
(…) De hecho, México es el único país cuyo déficit con EU crece de manera 
sistemática y constante (…) Sin embargo, el consenso de los economistas 
especializados sostiene que el crecimiento del déficit comercial no se debe a 
una desventaja estructural con EU ni se corregirá con aranceles. Algunas de 
las razones detrás del crecimiento del déficit comercial son las siguientes: 1. 
Integración productiva (…) 2. Costos laborales y competitividad (…) 3. 
Demanda interna en EU (…) El problema es que esa visión no encaja con la 
narrativa de Trump (…) No podemos perder esto de vista. Debemos estar 
preparados para hacerle frente (...)  

EL FINANCIERO Columna Coordenadas de Enrique Quintana   
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Avanza arrendadora  
Una compañía financiera a la que no hay que perderle la pista es Active 
Leasing, que se ha consolidado como una de las principales arrendadoras no 
bancarias en México. Esta firma, cuyo CEO es Javier Muñiz, está cumpliendo 
17 años en el mercado mexicano, tiempo en el que ha crecido para ofrecer 
una cartera de 2 mil 500 millones de pesos respaldados por instituciones 
como Bancomext, Nafin y NADBank. La financiera, con fuerte presencia a 
nivel nacional y en ciudades clave como CDMX, Guadalajara, Monterrey, 
Puebla y Querétaro, ha apalancado desde su creación el crecimiento de más 
de 500 compañías (…)  

REFORMA Columna Capitanes   
 

Notas senior. BBVA coloca mil mdd en mercado foráneo  
Grupo Financiero BBVA México, que preside Jaime Serra Puche, emitió notas 
de capital subordinadas preferentes (Tier 2) en el mercado internacional por 
mil millones de dólares a tasa de 7.625 por ciento con vencimiento a 10 años 
(…) ** La firma financiera de tractocamiones y transporte de carga más 
antigua en el país, Paccar Financial México, que preside Tood Richard 
Hubbard, designó a José Remedios Ojeda Ríos para ocupar la dirección 
general de la compañía, en sustitución de Sergio Arceo Borboa (...)  

MILENIO DIARIO Columna Inversiones   
 

El crédito personal, como aliado en tiempos de 
incertidumbre económica y política  
Los cambios sociopolíticos nacionales e internacionales están generando 
incertidumbre en los mexicanos, sobre todo en el rubro financiero. Los 
niveles de inflación, las políticas de algunos gobiernos extranjeros, la 
volatilidad del peso y los efectos de la cuesta de enero están provocando una 
desestabilización en la economía personal, así como estrés financiero por las 
demandas económicas a cumplir. En este contexto de angustia e 
incertidumbre, las familias mexicanas están haciendo uso de las 
herramientas que tienen a la mano para obtener la liquidez necesaria para 
enfrentar sus compromisos financieros, y tener un respaldo para cualquier 
suceso que se pueda presentar (…) A diferencia de productos como las 
tarjetas de crédito, los créditos personales se posicionan entre las mejores 
herramientas para obtener financiamiento, ya que permiten obtener 
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liquidez de una forma sencilla, con un menor pago de intereses y con pagos 
más accesibles, lo que facilita una mejor gestión de las finanzas personales. 
Si bien, por años, la idea de solicitar un crédito remitía a un panorama 
negativo por el costo de intereses, las condiciones rígidas en las que se 
adquiría, los requisitos inalcanzables y el impacto que podría causar en el 
historial financiero personal, en la actualidad, éste puede convertirse en una 
de las opciones más inteligentes para gestionar recursos de forma 
estratégica y lograr una mayor libertad financiera (…) 

EXCÉLSIOR   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO  
 

 

En la primera decisión del año Banxico acelerará ajuste  
En la primera decisión de política monetaria del año, la Junta de Gobierno 
del Banco de México (Banxico) acelerará el paso y recortará en 50 puntos 
base la tasa de referencia. Para CI Banco, este movimiento puede parecer 
que la autoridad monetaria está cómoda con la inflación por arriba de 3.0 
por ciento; sin embargo, el proceso desinflacionario no se ha roto y, aunque 
pudiera suceder en el corto-mediano plazo, al momento ha salido bien la 
estrategia. "Dos razones justificarían esta decisión: la tasa anual de inflación 
al consumidor ha descendido un poco más rápido a lo anticipado y la 
debilidad económica registrada desde finales del año pasado restará presión 
a los componentes de la demanda agregada y con ello a los precios", indicó. 
Analistas de Grupo Financiero Banorte pronosticaron que el recorte de 
medio punto porcentual estará acompañado de un tono dovish en el 
comunicado, el cual sugerirá que los ajustes continuarán en las reuniones 
subsecuentes ante un escenario de mejoras en la inflación y retos para el 
crecimiento soportando la disminución. 

EL FINANCIERO   
 

Prevén analistas recorte de 50 pb  
El consenso de analistas prevé que este jueves el Banco de México (Banxico) 
recortará la tasa de interés de referencia en 50 puntos base, con lo que 
podría pasar de 9.5 por ciento, según la encuesta Citi de Expectativas. "De 
los 35 encuestados, 27 esperan un recorte de 50 puntos base en la reunión 
de mañana, mientras que 8 participantes esperan un recorte de 25 puntos 
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base", según Citi. Los analistas prevén que la tasa de interés finalizará el año 
en 8.5 por ciento, y en 7.5 por ciento para el 2026. 

EL FINANCIERO   
 
 

Riesgo de los aranceles sigue latente: Peterson  
Si bien se interrumpió la aplicación de aranceles a México y Canadá de parte 
de Estados Unidos, siguen vigentes contra China y representan el mayor 
aumento de impuestos en una generación, alertaron economistas del 
Peterson Institute for International Economics (PIIE). Su aplicación 
incrementará los precios de importación de los productos, reducirá el 
crecimiento económico (de Estados Unidos) y volverá a generar 
interrupciones en las cadenas de suministro, señalaron. En el análisis, "El 
costo de los aranceles para el consumidor americano", resaltaron que los 
costos podrían aumentar más si los productores estadounidenses traspasan 
los aumentos de los precios de importación a sus consumidores. 

EL ECONOMISTA   
 

Grupo Coppel invertirá más de 14,000 mdp en su 
crecimiento y transformación digital en T2025  
Grupo Coppel, uno de los principales actores del retail y los servicios 
financieros en México, ha anunciado una Inversión estratégica de $14,200 
millones de pesos para el año 2025. Con este plan, la empresa busca 
consolidar su presencia en el mercado. Impulsar su transformación digital y, 
al mismo tiempo, reforzar su compromiso con la sostenibilidad. Una de las 
principales áreas de enfoque de esta Inversión será la expansión de la 
infraestructura de Grupo Coppel, más de $8,600 millones de pesos se 
destinarán a la apertura y remodelación de nuevas tiendas. La compañía 
tiene proyectado inaugurar 100 nuevas sucursales en diversas ciudades de 
México, lo que elevará su red de establecimientos a un total de 1,980 tiendas 
en todo el país. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Superan envíos de México a EU 500 mil mdd  
Por segundo año consecutivo, México se consolidó como el principal 
proveedor de mercancías a Estados Unidos, al exportar bienes por un valor 
de 505 mil 850 millones de dólares (mdd) en 2024, lo que representó un alza 
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del 6.4 por ciento respecto al año anterior, de acuerdo con la Oficina del 
Censo de EU. Este monto permitió al país alcanzar una participación del 15.5 
por ciento en el total de las importaciones estadounidenses, superando a 
China (13.4 por ciento) y Canadá (12.6 por ciento), sus principales 
competidores en el mercado norteamericano. Por otra parte, en 2024, las 
importaciones de mercancías provenientes del vecino del norte cerraron con 
un monto de 334 mil 041 mdd, lo que representó un aumento del 3.5 por 
ciento respecto al año anterior. 

EL FINANCIERO   
 

 

Incentivos a las empresas y reforma tributaria, base para 
capitalizar retorno de migrantes: UNAM  
Si México consigue fortalecer la economía local para propiciar una 
reintegración laboral de los migrantes que retornen al país de Estados 
Unidos, podría capitalizarse este momento, sostuvieron economistas 
convocados por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En 
un seminario titulado "El efecto en México de Trump 2.0", sugirieron una 
política que consiga incentivar la inversión de las empresas locales, generar 
ingresos tributarios adicionales para que el mismo Estado cuente con 
recursos para fondear programas sociales y educativos; y una estrategia 
adicional que facilite la entrega de documentos para establecerse, darles 
residencia y permisos para trabajar. De acuerdo con Isabel Osorio, 
catedrática de la facultad de economía en la UNAM, adicional al retorno de 
migrantes, está el hecho de que México se ha convertido en país destino de 
migración desde el 2002, lo que ha sido particularmente creciente desde la 
pandemia. 

EL ECONOMISTA   
 

'Aceleran' la venta de autos hasta 6%  
Las ventas de autos se aceleraron en enero, arrojan las cifras del Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el primer mes del año, la 
comercialización de vehículos ligeros creció de 5.94 por ciento con respecto 
al mismo mes del año previo. La tasa anual de diciembre del año pasado fue 
de 1.88 por ciento, señalan las estadísticas del Instituto. Esto significa que en 
enero se colocaron 119 mil 811 unidades vehiculares, logrando su mayor 
volumen para un mismo mes en ocho años, dado que en el primer mes de 
2017 se comercializaron 123 mil 447 automóviles. No obstante, para 
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analistas de Banco Base, el nivel de las ventas de enero pasado se ubicó 2.95 
por ciento por debajo del máximo histórico que se reportó en 2017 para un 
mismo mes. En tanto, los especialistas de Banamex mencionaron en un 
reporte que con base en cifras desestacionalizadas, las ventas de vehículos 
crecieron 0.2 por ciento en enero, luego de la caída de 0.2 por ciento 
observada en diciembre. 

REFORMA   
 
 

Peso, en espera de que BdeM defina tasas de interés  
El peso mexicano cerró ayer sin variación respecto al día previo, en 20.5560 
unidades por dólar, en unos mercados financieros marcados por precios 
récord en el oro, caída en la cotización del petróleo y, localmente, a la espera 
de la decisión que tome hoy el Banco de México (BdeM) sobre la tasa de 
interés. Analistas esperan un recorte de 0.50 puntos porcentuales, para 
llevar la tasa de referencia en México a 9.50 por ciento; aunque también está 
en la probabilidad una dosis de 0.25 puntos, a 9.75 por ciento. La volatilidad 
se intensificó luego de un fin de semana marcado por la aplicación de 
aranceles y, posteriormente, se acordó poner en pausa un mes los aranceles 
de 25 por ciento a los productos que ingresan a Estados Unidos provenientes 
de México, por lo que será de suma importancia lo que diga la autoridad 
monetaria, con la incógnita de una Junta de Gobierno con cuatro miembros 
aún. 

LA JORNADA   
 

 

Enero sumó 73,167 nuevos empleos: IMSS  
El empleo formal sumó en enero de este 2025, 73,167 puestos de trabajo, 
cifra que representa apenas el 18% de los puestos de trabajo que se 
cancelaron en diciembre pasado, de acuerdo con el reporte mensual del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). "Prevemos que el empleo 
continúe desacelerándose en 2025 para promediar un crecimiento anual de 
0.8%; es decir, una generación anual promedio de 170,00 plazas, mucho 
menor que la de 433,00 de 2023", estimaron analistas de Banamex. En tanto 
el IMSS detalló que con la cifra del primer mes "la variación mensual es de 
73,167 puestos, que equivale a una tasa mensual de 0.3%". 
 

EL ECONOMISTA   
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Crece consumo privado al cierre de 2024  
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reveló que durante el 
mes de noviembre del año pasado, el consumo privado de México tuvo un 
aumento, principalmente en los bienes importados de origen extranjero. En 
noviembre de 2024 y con cifras desestacionalizadas, el Indicador Mensual 
del Consumo Privado (IMCP) incrementó 0.5 por ciento respecto a octubre 
pasado, en términos reales. De igual forma, en sus registros a tasa anual, 
presentó un crecimiento de 0.7 por ciento, informó el Instituto. De esta 
manera, el indicador registró mayor crecimiento en el mes de noviembre del 
año pasado en comparación con el mismo mes de 2023, cuando presentó un 
crecimiento de 0.3 por ciento, mismos números que en el mes anterior del 
mismo año. De acuerdo con Banco Base, este crecimiento registrado en el 
pasado mes de noviembre estuvo por debajo de la estimación preliminar del 
Indicador Oportuno del Consumo Privado (IOCP), que proyectaba un 
aumento de 0.60 por ciento, mientras que para diciembre el indicador 
anticipa un crecimiento mensual de 0.09 por ciento. 

LA RAZÓN   
 

Dos Bocas, clave para dejar de exportar  
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que México ya no exportará 
petróleo cuando la refinería de Dos Bocas opere a su máxima capacidad en 
un futuro próximo. Durante la conferencia matutina de ayer desde 
Querétaro, Sheinbaum reconoció que la refinería de Dos Bocas en Tabasco 
tiene un problema que dificulta su operación. "Tiene un pequeño problema, 
el crudo tiene problemas de salinización, pero está terminada... A veces no 
tiene que ver con un asunto de la propia explotación, del mecanismo, o de 
la metodología de extracción del petróleo, sino, incluso, hasta con mal 
tiempo en el Golfo. Son muchas causas de esto", explicó la mandataria. Cabe 
mencionar que México ingresó 20 mil 726 millones de dólares por 
exportaciones petroleras durante 2024, por lo que, si el país deja de vender 
'oro negro' al exterior, dejaría de percibir lo equivalente a un tercio de las 
remesas anuales que se recibieron durante el mismo año, según datos de 
Pemex y el Banco de México. 
 

EL FINANCIERO 
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"Andy" López y la reforma contra el nepotismo  
La presidenta Claudia Sheinbaum aprovechó este miércoles el gran foro del 
Día de la Constitución para hablar de las dos reformas que propuso al inicio 
de su mandato y que serán parte de su legado: una contra la reelección y 
otra contra el nepotismo. Sin embargo, fue muy cuidadosa en pronunciar 
que la segunda será una "prohibición expresa para que ningún familiar pueda 
suceder de manera inmediata a otro tratándose de un puesto de elección 
popular", lo que deja la puerta abierta a que un hijo de Andrés Manuel López 
Obrador sea candidato en las próximas elecciones presidenciales de 2030 (…) 
"Andy" ya aparece como una de las figuras principales de los spots de 
Morena, el partido que fundó su padre y que, al terminar su sexenio, 
"heredó" a López Beltrán, quien se convirtió en secretario de Organización 
(…) Desde la Secretaría de Organización de Morena, "Andy" mantendrá el 
control de las estructuras del morenismo (…) En caso de que decida 
contender por el Ejecutivo federal, habría entre López Obrador y López 
Beltrán un sexenio de distancia (…) La entrada en vigor de la reforma 
permitirá aún que gobernadores en funciones lleven a cabo su plan para 
dejar a uno de sus familiares cercanos cuando dejen el cargo en 2027, tal es 
el caso Ricardo Gallardo en San Luis Potosí, que impulsa a su esposa como 
candidata (…)  

EL UNIVERSAL Columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado   
 

Este día no sólo será importante para los mercados y 
analistas  
Este día no sólo será importante para los mercados y analistas, cuyo 
consenso espera que el Banco de México (Banxico) sea más flexible al 
recortar la tasa de interés que sirve de referencia para que las instituciones 
financieras determinen el precio del dinero prestado. También porque la 
Ciudad de México será sede de la Conferencia Chapultepec, que organiza el 
Banco de Pagos Internacionales y que dirige el mexicano y exgobernador de 
Banxico, Agustín Carstens. Nos cuentan que, por eso, la actual gobernadora 
del instituto, Victoria Rodríguez Ceja, participará en ese evento (…) Nos dicen 
que no es la primera vez que se verán Carstens y Rodríguez, pero sí en la que 
estarán más cerca y con mayor tiempo para platicar (...)  

EL UNIVERSAL Columna Desbalance  
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ENTORNO POLÍTICO  
 

 

La Constitución es nuestro escudo, afirma Sheinbaum  
La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que ante las amenazas a la soberanía 
nacional "nuestro escudo" es la Constitución, al conmemorar el 108 
aniversario de la Carta Magna. Al recibir el respaldo unánime de los 
asistentes por la pausa de un mes a la imposición de aranceles de Estados 
Unidos, la mandataria afirmó que México no es colonia ni protectorado de 
nadie, sino un país libre, soberano e independiente. "Cooperación sí, 
subordinación no; colaboración sí, sometimiento no. Nada de 
intervencionismo, tampoco de racismos ni de clasismos", expresó en el 
recinto histórico. Sheinbaum envió al Congreso de la Unión dos reformas 
constitucionales: la no reelección en puestos de elección popular y la 
prohibición de que familiares puedan suceder de forma inmediata en un 
puesto de elección popular. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Pide Kuri dejar división y respetar diferencias  
El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, único orador de oposición en la 
ceremonia del 108 aniversario de la Constitución, advirtió ayer ante la 
presidenta Claudia Sheinbaum que, para garantizar la soberanía ante las 
amenazas del exterior, es necesario lograr la unidad interna, respetando a 
quienes piensan diferente. En el Teatro de la República, en la capital 
queretana, el mandatario panista hizo un llamado a dejar de lado las 
mezquindades y aceptar la pluralidad como elemento de fortaleza. "No 
podemos estar unidos hacia afuera, pero divididos hacia adentro. La unidad 
nacional reside en la riqueza de la pluralidad. No somos fuertes por pensar 
igual, sino por pensar diferente, por admitirnos diversos, por ser incluyentes 
sin mezquindades ni descalificaciones", señaló. "Si el respeto al derecho 
ajeno es la paz, el respeto a las ideas ajenas es la unidad. No nos 
equivoquemos, sin unidad no habrá soberanía. La República demanda hoy lo 
mejor de sus hijos". 
 

REFORMA   
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Las ministras Esquivel Mossa, Ortiz Ahlf y Batres 
Guadarrama, en aniversario de la Constitución  
Las ministras Lenia Batres Guadarrama, Loretta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel 
Mossa destacaron su asistencia a la ceremonia por el 108 aniversario de la 
Constitución encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, acto al 
que de manera inédita no se invitó a la persona titular del Poder Judicial de 
la Federación, hoy a cargo de la ministra Norma Piña Hernández. Cabe 
señalar que la actual ruptura entre el Ejecutivo Federal y el PJF comenzó en 
el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, pero aun en ese periodo a dicha 
ceremonia no faltó como invitado en el podio y orador un representante del 
máximo tribunal del país. 

LA JORNADA   
 

Frenan a Haces y PVEM por cobros vía nómina 
 
El Senado canceló ayer de manera sorpresiva una reunión de la Comisión de 
Hacienda que pretendía votar una reforma propuesta por el morenista Pedro 
Haces y el legislador del Verde Luis Armando Melgar, para permitir la 
"cobranza delegada", lo que implica el "embargo" del salario de los 
trabajadores para cobrar créditos de nómina. La posibilidad de que los 
trabajadores pudieran ser afectados en su salario, aguinaldo, utilidades o 
indemnizaciones por algún crédito, generó polémica dentro y fuera del 
Senado. Lo que pretendía votarse ayer era una minuta que iba a ser 
reactivada en comisiones, y que había sido aprobada por los diputados en 
marzo de 2022; sin embargo, se congeló, luego de que AMLO dijo que era 
abusiva y advirtió con vetarla. "Lo vemos con enorme preocupación, porque 
están queriendo dar un albazo y no nos parece correcto que quieran sacar 
una cosa tan delicada a esta velocidad. Y podría ser violatorio, tanto de la 
Constitución como de la Ley Federal del Trabajo", advirtió el coordinador de 
la bancada del PAN, Ricardo Anaya. Reprochan albazo con cobro delegado. 
Senadores de Oposición reprocharon ayer que la bancada mayoritaria y sus 
aliados pretendieran aprobar una reforma para permitir la cobranza 
delegada, que implica el "embargo" del salario de los trabajadores para 
cobrar créditos de nómina. El coordinador de la bancada del PAN, Ricardo 
Anaya, acusó que Morena pretendía consumar un "albazo" en detrimento de 
los trabajadores.                                                                                          REFORMA 
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Chapitos y Mayiza libran su guerra con armas de EU  
En los primeros 80 días de batalla entre Los Chapitos y La Mayiza en Sinaloa, 
la Sedena aseguró armas provenientes en su mayoría de Estados Unidos. Del 
9 de septiembre —cuando inició de lleno la lucha entre estas dos facciones 
del Cártel de Sinaloa— al 27 de noviembre de 2024, se incautaron 703 armas 
al crimen organizado en el estado, informó la dependencia tras una petición 
de información pública. De ese total sólo se identificó la procedencia de 129: 
78 de Estados Unidos, 13 de Austria, 13 de Rumania, ocho de China, seis de 
Serbia, tres de Alemania, dos de Italia, dos de Bélgica, una de España, otra 
de Brasil, una más de Polonia y una procedente de República Checa. En una 
llamada telefónica con el canciller Juan Ramón de la Fuente, el secretario de 
Estado estadounidense, Marco Rubio, agradeció el envío de 10 mil guardias 
nacionales a la frontera, mientras que la Secretaría de Relaciones Exteriores 
informó que Estados Unidos se comprometió a evitar el tráfico de armas de 
alto poder a México. 

EL UNIVERSAL   
 

Multiplica EU silenciadores para armamento que llega al 
crimen  
Las empresas fabricantes de armas en Estados Unidos están haciendo un 
gran negocio con las muertes discretas en México: entre los años 2000 y 
2023 aumentó hasta 8 mil por ciento la manufactura de los silenciadores, es 
decir, los dispositivos diseñados para disminuir o amortiguar el estallido que 
produce el disparo de un arma de fuego. La cifra, desconocida hasta el 
pasado 8 de enero, se menciona en un par de renglones entre los cientos de 
cuartillas que integran el reporte "Protegiendo a Estados Unidos del tráfico 
de armas de fuego", elaborado por la Oficina de Alcohol, Tabaco, Armas de 
Fuego y Explosivos (ATF, por sus siglas en inglés) todavía en la administración 
de Joe Biden. 

MILENIO DIARIO   
 

Evade EU hablar de su compromiso de combatir el tráfico 
de armas a México  
Donald Trump y su administración festejan lo que califican de triunfo en el 
acuerdo con el gobierno de Claudia Sheinbaum, pero ni el mandatario ni sus 
funcionarios más cercanos han confirmado públicamente el compromiso 
estadunidense anunciado por la Presidenta de trabajar para atacar el tráfico 
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de armas de fuego de alto poder a los cárteles mexicanos. Aunque un tuit de 
la Secretaría de Relaciones Exteriores informó que "el secretario Rubio se 
refirió al reforzamiento fronterizo acordado con 10 mil elementos de la 
Guardia Nacional para evitar el tráfico de fentanilo y EU trabajará para evitar 
el tráfico de armas", esta última frase no aparece en ninguna comunicación 
oficial del Gobierno estadunidense aquí. La Jornada solicitó comentarios y 
mayor información al Departamento de Estado y a la Oficina de Alcohol, 
Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos, pero hasta el cierre de esta edición no 
se recibió respuesta. 

LA JORNADA   
 

Corte de EU frena fallo a demanda de México contra tráfico 
de armas  
La Corte Suprema de Estados Unidos se está haciendo del rogar con una 
sentencia llamada a hacer historia, ya que podría cambiar radicalmente el 
rumbo de la guerra contra el narcotráfico —que el crimen organizado lleva 
medio siglo ganando— o podría perpetuar la estrategia fallida de la DEA, 
empeñada en ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en el suyo, y cuya 
consecuencia la sufre directamente México con miles de muertos cada año. 
El 4 de octubre de 2024, un mes antes de las elecciones presidenciales en 
EU, la máxima corte estadounidense aceptó una solicitud de Interstate Arms 
y Smith & Wesson, dos fabricantes de armas demandadas por México hace 
cuatro años, para que se pronuncie sobre si las reclamaciones del gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador suponen una violación a la soberanía y a 
las leyes de ese país que blindan a las armerías de pleitos legales. Un fallo 
favorable no sólo abriría la puerta a que EU reclame 10 mil millones a los 
fabricantes por vender armas a criminales, también tendría que reconocer 
su responsabilidad en el fracaso internacional contra el narcotráfico. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Abren a IP inversión en energías limpias  
Para el Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico Nacional 
2025-2030, la industria privada contribuirá con 22 por ciento de energías 
limpias, informó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. "Los privados van a 
contribuir con seis mil 400 y la mayoría con fuentes renovables de energía, 
este es el plan de expansión de CFE para los próximos seis años", explicó. El 
plan de expansión de energía eléctrica prevé una inversión de 50 mil millones 
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de dólares, mismos que serán abonados, una parte, por el gobierno y otra 
por particulares. Por su parte, la secretaria de Energía, Luz Elena González, 
reiteró que "es un programa que permite la inversión privada para acelerar 
la transición energética del país y sienta las bases firmes para su participación 
ordenada, el cual considera el desarrollo de infraestructura y expandir las 
redes de transmisión y distribución en manos del Estado". 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Invertirá CFE 22 mil mdd en 51 proyectos  
El Gobierno Federal presentó el Plan de Fortalecimiento y Expansión del 
Sistema Eléctrico Nacional, el cual tendrá una inversión total de 22 mil 377 
millones de dólares (mdd) para 51 proyectos de generación de energía, de 
los cuales la mitad vienen de la administración pasada. Entre los 25 nuevos 
proyectos que se realizarán durante el sexenio de la presidenta Claudia 
Sheinbaum hay siete plantas eólicas, nueve fotovoltaicas, cinco de ciclos 
combinados y una de combustión interna. Sólo estos nuevos proyectos 
representan una inversión de 5 mil 581 millones de dólares, de acuerdo con 
datos de la propia CFE. El plan prevé agregar poco más de 29 mil megawatts 
a la red eléctrica del país hacia 2030, informó la directora de la empresa 
estatal, Emilia Calleja, en la conferencia matutina de la Presidenta. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

Plantea Rubio a SRE trabajo conjunto como vecinos y socios  
El secretario de Estado de EU, Marco Rubio, sostuvo una llamada con el 
titular de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, y en ella se 
comprometió a mantener la coordinación bilateral en temas como 
seguridad, migración y combate a las drogas, además de trabajar "como 
vecinos y socios". "Se abordaron acciones concretas para asegurar la 
frontera común, desmantelar a las organizaciones criminales 
transnacionales, detener la migración ilegal y frenar el flujo de fentanilo y 
precursores químicos provenientes de China", sostuvo la vocera del 
funcionario estadunidense, Tammy Bruce. También subrayó que el 
secretario de Estado "agradeció a México por enviar 10 mil soldados a la 
frontera" y junto a De la Fuente reafirmaron el compromiso mutuo de 
"trabajar juntos como vecinos y socios". 

MILENIO DIARIO   
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EU: En marcha, construcción de nuevo tramo del muro 
fronterizo  
La Casa Blanca presumió que está en marcha la construcción de otras 79 
millas (128 kilómetros) de un nuevo tramo del muro con México y presentó 
la reanudación de trabajos de la obra emblemática de Donald Trump como 
parte de las "increíbles victorias" logradas por su nuevo gobierno en tiempo 
récord desde el pasado 20 de enero. "La Oficina de Aduanas y Protección 
Fronteriza (CBP) tiene aproximadamente 79 millas de nuevos proyectos de 
muro fronterizo ya en marcha en varias etapas de construcción y 
planificación", resaltó en su rueda de prensa diaria la vocera presidencial, 
Karoline Leavitt. Por otra parte, aseguró que "nuestros heroicos agentes" de 
Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos (ICE, por sus 
siglas en inglés) continúan priorizando la remoción de migrantes ilegales 
criminales violentos. 

EL FINANCIERO   
 

Inician los operativos de la GN en Juárez  
Elementos de la Guardia Nacional desplegados en Ciudad Juárez realizaron 
este miércoles un operativo en la zona del Valle de Juárez en la región de San 
Isidro. En este sitio los agentes encontraron escaleras que eran utilizadas 
para hacer cruces ilegales hacia Estados Unidos. Además, a casi un mes del 
hallazgo de un túnel para el paso de migrantes y armas entre esta ciudad de 
Chihuahua y El Paso, Texas, autoridades de los tres niveles de gobierno 
llevaron a cabo en las últimas horas una serie de acciones para encontrar 
más pasadizos. El primer operativo se realizó en coordinación con 
autoridades de México y Estados Unidos en la colonia Chamizal, en Ciudad 
Juárez, durante la tarde del martes. 

EL UNIVERSAL   
 

Encuesta / Baja el respaldo a cooperación con EU  
Ante el regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, la opinión pública 
mexicana ha cambiado de parecer en relación con si México debe o no 
colaborar con el país vecino en los esfuerzos contra el crimen organizado. 
Hace casi dos años, en marzo de 2023, una mayoría de 53 por ciento de 
personas en nuestro país apoyaba la idea de colaborar más con Estados 
Unidos en contra del crimen organizado. El 46 por ciento optaba mejor por 
defender la soberanía nacional y no permitir que Estados Unidos se meta en 
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ese tema en nuestro país. Para octubre de ese año, los porcentajes se habían 
invertido, con una mayoría de 53 por ciento a favor de la defensa de la 
soberanía. Con Trump como presidente en su segundo periodo, el apoyo a 
la colaboración bajó hasta 24 por ciento, menos de la mitad de la medición 
inicial, y el apoyo a defender la soberanía y no permitir a Estados Unidos 
tomar parte en este asunto alcanzó 74 por ciento. 

EL FINANCIERO   
 

Arriesgan 350 mmdp de Infonavit, alertan  
Empresarios y líderes del sector obrero advirtieron ayer que de aprobarse la 
reforma a la Ley del Infonavit se pondrían en riesgo 350 mil millones de pesos 
que tiene el organismo en recursos circulantes, pues en la legislación que se 
analizará en el Senado no se contemplan mecanismos de supervisión para 
esos fondos. En conferencia de prensa, advirtieron de posibles 
movilizaciones si la iniciativa no es modificada. Además, demandaron la 
intervención de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), además 
de la Secretaría de Hacienda (SHCP), en la fiscalización de los recursos del 
Infonavit. La Ley fue aprobada en la Cámara de Diputados con la mayoría 
oficialista y votos de Movimiento Ciudadano y se turnó al Senado para su 
sanción definitiva. 

REFORMA   
 

 

Los empresarios recurrirán a instancias internacionales  
Los representantes del sector patronal y sindical aseguran que las reformas 
aprobadas en la Ley del Infonavit no contribuyen a fortalecer la institución 
emblemática con más de 50 años, que ha garantizado el acceso a la vivienda 
de millones de trabajadores cuyos recursos provienen de las aportaciones de 
los empleadores. Para el sector empresarial y sindical dicha ley rompe con el 
tripartismo del instituto y deja de lado la supervisión y vigilancia de los 800 
mil millones de pesos en dinero circulante. Lamentaron que sus demandas 
no fueron tomadas en cuenta en la iniciativa aprobada por la Cámara de 
Diputados, por lo que, en caso de aprobarse en sus términos esta reforma, 
acudirán a instancias como la Organización Internacional del Trabajo (OIT) o 
la Comisión Nacional de Derechos Humanos, pues los recursos del instituto 
son del trabajador no del gobierno. 

EXCÉLSIOR   
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Presidenta busca frenar nepotismo y reelección  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó este miércoles dos 
iniciativas de reforma constitucional, en contra de la reelección y el 
nepotismo en el país. En el marco del 108 aniversario de la Constitución, la 
mandataria federal anunció la presentación de dos proyectos legislativos 
para modificar la Carta Magna como parte de la lucha contra cualquier forma 
de corrupción, dijo. "Nuestra lucha por la democracia y contra cualquier 
forma de corrupción son asuntos de principios", mencionó Claudia 
Sheinbaum desde el Teatro de la República, en el estado de Querétaro. La 
primera de las reformas, y que aseguró honra a la Constitución de 1917, 
buscará prohibir la reelección a cualquier puesto de elección popular, es 
decir, cargos como alcaldes, gobernadores, diputados o senadores. La 
segunda reforma plantea prohibir expresamente el nepotismo para que no 
se hereden plazas a familiares, más cuando éstas se obtuvieron por voto. 

LA RAZÓN   
 

Tren México-Querétaro, la principal apuesta  
El Tren México-Querétaro es la principal apuesta del gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para impulsar el desarrollo de 
Querétaro, según precisó la mandataria en la "mañanera del pueblo" 
realizada en la capital del estado. Al margen de la conmemoración del 108 
aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917 que se celebrara 
en el Teatro de la República, la mandataria enlistó los proyectos prioritarios 
de su administración en materia energética e hídrica para la entidad. "En 
particular para Querétaro, el gobernador desde el primer momento nos 
habló de la necesidad de reforzar la Sierra y el sector industrial de Querétaro, 
y serán atendidas con el programa de fortalecimiento de red de transmisión. 
Aquí en Querétaro el proyecto principal es el tren México-Querétaro, que se 
realizan por ahora estudios con los militares de ingeniería básica, 
manifestación de impacto ambiental y definición de estaciones", explicó 
Sheinbaum Pardo. 

REPORTE ÍNDIGO   
 

"Con Dos Bocas, no se exportará más petróleo"  
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que México no exportará petróleo 
cuando la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Paraíso, Tabasco, opere a su 
máxima capacidad. En su conferencia matutina, desde Querétaro, la 
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mandataria federal reconoció que actualmente la refinería Dos Bocas "tiene 
un pequeño problema" referente a la salinización, sin embargo, está 
terminada y confió en que en el momento que esté operando a su máxima 
capacidad no se va a exportar petróleo. Recordó que el expresidente Andrés 
Manuel López Obrador implementó una estrategia para lograr la 
autosuficiencia en el petróleo, buscando que toda la producción se refine en 
México para el consumo interno. Sheinbaum aclaró que la amenaza de los 
aranceles de Estados Unidos no influyen en los precios del petróleo. 
 

EXCÉLSIOR   
 

 

Perfilan en gasolinas el control de precios  
Luz Elena González, secretaria de Energía, anunció ayer en la  conferencia 
presidencial mañanera que está por concretarse un  acuerdo nacional 
para  estabilizar el precio de la gasolina en el país. "Estamos por arribar a un 
acuerdo nacional que permita la estabilidad del precio de la gasolina, pero 
siempre desde el diálogo. Hemos estado en contacto con ellos (con 
franquiciatarios), analizado el problema de sus costos y problemas 
operativos que tienen, y hemos logrado ya llegar a algunos acuerdos que se 
podrán reflejar a la brevedad, en lo que esperamos sea un acuerdo", Pidió 
definir "entre todos hasta dónde puede valer la gasolina y a partir de ahí, que 
haya la competencia y que el consumidor elija dónde va a cargar la gasolina". 
 

REFORMA   
 

 

En abril, abasto de medicamentos: Ssa  
Entre finales de marzo e inicios del mes abril se empezará a sentir el 
cumplimiento del abasto de medicamentos en hospitales y unidades del 
sector de salud público, incluidos el Instituto Mexicano del Seguro Social, 
ISSSTE y el IMSS-Bienestar, confió Eduardo Clark, subsecretario de 
Integración y Desarrollo del Sector Salud de la Secretaría de Salud (Ssa). "A 
partir de que inicien los contratos de compra el primero de marzo, los 
proveedores tienen más o menos 15 días para entregarnos en los estados. 
Tenemos que esperar y ver que lleguen a los almacenes estatales y a los 
hospitales grandes los medicamentos el 15 de marzo. En términos generales, 
nos lleva a nosotros entre 5 y 10 días llevarlos de los almacenes estatales a 
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las unidades, que tenemos más de 15 mil en el país", agregó. En entrevista 
con David Páramo, para Imagen Radio, el funcionario explicó que la compra 
consolidada de insumos y medicamentos para el sector salud para 2025-
2026 se calculó en 4 mil 900 mil millones de piezas en octubre de 2024, 
cuando se integró la necesidad de esos insumos. 

EXCÉLSIOR   
 

Contrata IMSS empresa aérea cuestionada  
El IMSS tiene problemas para garantizar medicinas, pero no para erogar 
millones de pesos en ambulancias aéreas de una empresa cuestionada. La 
entidad asignó en junio de 2024 un contrato de ambulancia aérea por 120 
millones de pesos a la empresa Med Jets que operaba, bajo la marca Jet 
Rescue, y que tenía varias denuncias internas por fallas en sus aviones. Uno 
de los aviones de Jet Rescue se estrelló en Filadelfia el pasado 31 de enero, 
con saldo de siete muertos. En noviembre de 2023, un accidente de otra 
nave de Jet Rescue dejó cinco muertos en Temixco, Morelos. Cuando fueran 
revisadas las bases de una licitación del IMSS en mayo de 2024 para contratar 
a empresas de ambulancias aéreas, se estableció la exigencia de garantizar 
que "no se ha incurrido en ningún accidente aéreo de consecuencias fatales 
en los últimos 10 años". Durante la junta de aclaraciones de la licitación, el 7 
de mayo de 2024, la empresa Business Jets preguntó expresamente a los 
funcionarios del IMSS si Med Jets sería descalificada, al no poder declarar 
bajo protesta de decir verdad que cumplía el requisito de no haber tenido 
accidentes fatales. 

REFORMA   
 

Dan jalón de orejas a México por vaquita  
Un fuerte llamado de atención recibió México de parte de la comunidad 
internacional por el uso ininterrumpido de redes de enmalle prohibidas en 
el hábitat de la vaquita marina, la deficiente aplicación de la ley en el 
combate al tráfico ilegal de pez Totoaba y el incumplimiento de metas 
primordiales del Plan de Acción de Cumplimiento para el Alto Golfo de 
California, como la instalación de sistemas de geolocalización en las 
embarcaciones menores. Durante la 78ª reunión del Comité Permanente de 
la CITES (Convención sobre el Comercio Internacional de Especies 
Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres), realizada en Ginebra, los 
representantes regionales de los 103 países miembros aprobaron las 
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resoluciones que instan al Gobierno mexicano a implementar de manera 
urgente la regulación de septiembre de 2020, que prohíbe las redes de 
enmalle en todo la Zona de Refugio de la Vaquita Marina. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Morena y aliados en el Congreso aprueban lista de mil 416 
candidatos a integrar el PJ  
El Senado y la Cámara de Diputados aprobaron ayer, en sesiones por 
separado, la lista de mil 416 candidatos seleccionados por el Comité de 
Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) para contender por cargos de 
ministros, magistrados y jueces el próximo 1° de julio. Primero en San Lázaro 
y luego en el Senado, fueron votadas las listas (546 cargos en el primer caso 
y 870 en el segundo) en medio de la confrontación entre legisladores de 
Morena y sus aliados con los del PRI y el PAN, que insistieron en descalificar 
este proceso en particular y la elección de juzgadores mediante el voto 
ciudadano en general. En la Cámara de Diputados hubo confusión en las 
cifras, ya que en redes sociales el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, 
expuso que se votaría una relación de mil 412 candidatos y en la sesión los 
diputados se pronunciaron sobre la lista completa. Por la tarde, durante la 
sesión en el Senado, el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández 
Noroña, explicó que del total de mil 416 candidatos que pasaron por la 
evaluación y la tómbola, la Cámara alta votaría por 870 y San Lázaro por los 
restantes 546, con base en lo definido en la convocatoria. 

LA JORNADA   
 

 

Acusa Ministro daño a Estado de derecho  
La Suprema Corte de Justicia listó para hoy un proyecto que descalifica las 
sentencias del Tribunal Electoral para sacar adelante la elección judicial, pero 
también da 24 horas para revisar, y seguramente revocar, todas las 
suspensiones que jueces de amparo han concedido para intentar detenerla. 
Fuentes de la Corte, sin embargo, estimaron que la discusión del proyecto 
seguramente se aplazará para la siguiente semana, pues está pendiente 
recibir informes que debe rendir el Tribunal Electoral para terminar de 
integrar este expediente. 

REFORMA   
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Frenan a Haces y PVEM por cobros vía nómina  
El Senado canceló ayer de manera sorpresiva una reunión de la Comisión de 
Hacienda que pretendía votar una reforma propuesta por el morenista Pedro 
Haces y el legislador del Verde Luis Armando Melgar para permitir la 
"cobranza delegada", lo que implica el "embargo" del salario de los 
trabajadores para cobrar créditos de nómina. La posibilidad de que los 
trabajadores pudieran ser afectados en su salario, aguinaldo, utilidades o 
indemnizaciones por algún crédito, generó polémica dentro y fuera del 
Senado. Lo que pretendía votarse ayer era una minuta que iba a ser 
reactivada en comisiones, y que había sido aprobada por los diputados en 
marzo de 2022; sin embargo se congeló, luego de que AMLO dijo que era 
abusiva y advirtió con vetarla. "Lo vemos con enorme preocupación, porque 
están queriendo dar un albazo y no nos parece correcto que quieran sacar 
una cosa tan delicada a esta velocidad. Y podría ser violatorio, tanto de la 
Constitución como de la Ley Federal del Trabajo", advirtió el coordinador de 
la bancada del PAN, Ricardo Anaya. 

REFORMA   
 

Violencia no tiene freno en Tabasco; matan a 34 en 5 días  
La violencia desatada en Tabasco ha dejado, en las últimas 48 horas, 19 
asesinatos, incluyendo los siete reclusos que murieron este martes durante 
un motín en el penal estatal. En los cinco primeros días de febrero se cuentan 
en 34 los homicidios dolosos en la entidad, que sumados a los 91 casos 
registrados durante enero dan 125 en lo que va de este año. Este es el 
balance rojo de la disputa entre dos grupos criminales —el Cártel Jalisco 
Nueva Generación y La Barredora—, que se pelean la entidad. El secretario 
de Gobierno estatal, José Ramiro López Obrador, dijo ayer lamentar la 
situación de inseguridad que se vive en Tabasco, al tiempo que aseveró que 
los muertos pertenecen a la delincuencia. 

EL UNIVERSAL   
 

Tenían internet satelital... en prisión  
Las autoridades aseguraron un módem Starlink luego de un operativo 
sorpresa efectuado la madrugada de este miércoles al interior del penal de 
Culiacán, además de bebidas alcohólicas y armas blancas. La Secretaría de 
Seguridad Pública informó que la inspección se realizó por elementos de la 
Policía Estatal Preventiva, con apoyo de las fuerzas federales, buscando 
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prevenir hechos violentos dentro del mismo. Como resultado, localizaron y 
aseguraron un sistema Starlink, tres botellas con bebidas alcohólicas, 10 
cuchillos, un machete, una navaja y dos tijeras, además de tres 
desarmadores y dos martillos. "Todos estos objetos prohibidos fueron 
puestos a disposición de la autoridad ministerial competente para que se 
lleven a cabo las diligencias correspondientes y se deslinden 
responsabilidades", informaron. 

EXCÉLSIOR   
 

Se desplomó decomiso de fentanilo en 2024  
El aseguramiento de fentanilo en kilogramos y pastillas en 2024 por el 
Ejército se desplomó en más de una tonelada y 6 millones de tabletas en 
comparación con 2023. En 2023, los estados que registraron el mayor 
número de incautaciones fueron Sinaloa, Baja California, Chihuahua, Sonora 
y Jalisco. En 2024, los que ocuparon los primeros lugares son Baja California, 
Sonora, Sinaloa y Jalisco. Por ejemplo, en pastillas decomisadas en 2024, Baja 
California reporta una disminución de 4 millones 466 mil, mientras que 
Sinaloa documenta un descenso de 2 millones 663 mil. Con el envío de miles 
de agentes de la Guardia Nacional (GN) a la frontera norte, los grupos 
criminales van a empezar a experimentar nuevas rutas o formas de traficar 
esa sustancia. Los narcotraficantes ya veían venir la designación de 
terroristas con Trump en la Presidencia y posiblemente es una medida de las 
propias organizaciones criminales disminuir la producción. 

EL UNIVERSAL   
 

Aceptaría Rocha ir a la revocación  
El gobernador de Sinaloa, el morenista Rubén Rocha Moya, aseguró ayer que 
podría someterse al mecanismo de la revocación de mandato, propuesto por 
el morenista Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, tras 
recordar que el "el pueblo pone y el pueblo quita". "Es un mecanismo que 
contempla la ley. Inicié una nueva ley para tal efecto y ahí está el mecanismo 
cuando se requiera Eso es muy importante para determinar que si el pueblo 
pone, el pueblo quita. Muy bien", dijo el mandatario estatal entrevistado 
afuera del Teatro de la República, donde se realizó la ceremonia del 108 
aniversario de la Constitución. El martes, Fernández Noroña dijo que en lugar 
de pedir la renuncia del gobernador Rubén Rocha los ciudadanos 
inconformes deberían hacer una consulta de revocación de mandato para 
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que decida su continuidad. El senador advirtió que el gobernador morenista 
de Sinaloa acataría el resultado de dicha consulta. "Si (quieren) un proceso 
de revocación, se hace el proceso de revocación y (si) el pueblo dice por 
mayoría que debe haber un cambio, el primero que lo respetaría sería 
nuestro compañero gobernador Rocha Moya", planteó Noroña. 

REFORMA   
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL  
 

 

Argentinos cruzan a Chile por precios 70% más bajos  
Maleta en mano para recorrer los principales centros comerciales de 
Santiago, Chile: la tendencia de turismo de los argentinos que buscan 
aprovechar precios hasta 70% más bajos al cruzar la cordillera. En 2024, 
llegaron a Chile 1,762,103 argentinos, lo que supuso un aumento de 78.6% 
con respecto a 2023 (986,485). De acuerdo con el Servicio Nacional de 
Turismo de Chile (Sernatur), en diciembre se produjo el peak con 272,807 
personas, lo que se tradujo en un alza interanual de 144.2% frente a los 
111,727 turistas a diciembre de 2023. 

EL ECONOMISTA   
 

Alphabet perdió 180,685 mdd en valor de capitalización  
El reporte de Alphabet, matriz del buscador Google, no gustó al mercado 
bursátil y prueba de ello es que perdió este miércoles 180,685 millones de 
dólares en valor de capitalización, una baja en el precio de sus acciones del 
7.3% en el Nasdaq. Pese a que sus ventas se incrementaron, estas presentan 
una desaceleración en su ritmo de crecimiento, sobre todo en el segmento 
de la nube, destacó la Casa de Bolsa Valores Mexicanos (Valmex). Las ventas 
en la nube crecieron 30%, pero se trata de su primera desaceleración desde 
el tercer trimestre del 2023. "Es la primera desaceleración observada desde 
el tercer trimestre del 2023, aunado a que no cumplió con el estimado del 
mercado que esperaba un repunte del 32% en las ventas", destacaron Alik 
García y Sebastián Martínez, del intermediario bursátil. 

EL ECONOMISTA   
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Mercados 
INDICADORES FINANCIEROS 

 Información al cierre del miércoles 05 de febrero de 2025 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓51,570.19 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS 
-319.56 

VARIACIÓN EN %: -0.62 

 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.92 21.07 FRES * 10.00 

 

Dólar 

interbancario 

20.58 20.59 Q * 7.13 

 Dólar canadiense 14.33 14.34 CTAXTEL A 6.40 

 Euro 21.33 21.34  

 Libra esterlina 
25.61 25.62 

EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 VOLAR A -4.88 

 VASCONI * -4.84 

SITES1 A-1 -4.71 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↑44,873.28 

NASDAQ ↑19,692.33 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 56,200.00 63,000.00 Anterior Actual 28 Días 
9.65 

 

Centenario 68,000.00 76,450.00 8.378047 8.379108 91 Días 
9.54 

 

Plata onza libre 675 810    
 

 


